

Zeitschrift: Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse
Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band: 8 (1941)
Heft: 4-6

Artikel: A la Société suisse d'héraldique
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-697850>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DER
SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER
Le Généalogiste suisse

MONATLICHE MITTEILUNGEN
der schweizerischen Gesellschaft
für Familienforschung

BULLETIN MENSUEL
de la Société suisse
d'études généalogiques

No. 4/6

VIII. Jahrgang

14. Juni 1941

Rédaction: Dr. Robert Oehler, Bern — Léon Montandon, Neuchâtel

A la Société suisse d'héraldique

Au moment où la Société suisse d'études généalogiques a transféré son siège à Neuchâtel, elle adresse de cette ville, «berceau de la Société suisse d'héraldique», un salut cordial et ses félicitations à l'aînée qui fête ces jours le cinquantième anniversaire de sa fondation.

Neuchâtel est aussi le berceau de la revue chère aux héraldistes, les *Archives héraldiques suisses*, cette magnifique revue où, depuis plus d'un demi-siècle, tout ce qui touche à la connaissance et à l'étude des armoiries a trouvé un écho.

En ranimant dans notre pays l'intérêt pour le noble savoir du blason, la Société suisse d'héraldique et son organe ont également fait œuvre de pionniers dans le domaine des études généalogiques. Peut-on étudier le blason d'une famille dans ses différentes représentations sans, du même coup, rechercher ce qu'était cette famille et quels ont été ses représentants?

Les héraldistes sont, peu ou prou, qu'ils le veuillent ou non, des généalogistes. Leurs travaux les ont entraînés à dresser la généalogie de dynastes suisses, à étudier les familles seigneuriales ou de la simple noblesse. Ce faisant, ils ont enrichi et éclairé nos connaissances sur l'histoire du pays; ils ont frayé la voie aux généalogistes.

Ceux-ci se sont groupés, depuis quelques années, en une Société suisse d'études généalogiques, qui se propose d'encourager et de diriger tous ceux que le passé de nos familles bourgeoises, citadines ou rurales ne laissent pas indifférents. Le domaine est vaste, mais les généalogistes savent qu'une partie en a été défriichée grâce aux recherches et aux travaux des héraldistes suisses.

Aussi est-ce de grand cœur que les généalogistes suisses s'associent au jubilé de la Société suisse d'héraldique et forment pour elle et son avenir les vœux les meilleurs.

* * *

Die Schweizerische Heraldische Gesellschaft (Société suisse d'héraldique) kann dieses Jahr auf ihr fünfzigjähriges Bestehen zurückblicken. Im Jahre 1891 wurde sie in Neuenburg ins Leben gerufen und ist bald zu einer angesehenen Gesellschaft geworden, welche Kenner und Freunde der edlen Wappenkunst in allen Teilen des Landes vereinigt. Ihr Organ, das «Schweizer Archiv für Heraldik» («Archives héraldiques suisses») nimmt in der wissenschaftlichen Fachliteratur eine bedeutende Stelle ein. Sehr grosse Verdienste hat sich die Gesellschaft auch um die genealogische Forschung durch die Herausgabe des Genealogischen Handbuches der Schweiz erworben, welches uns die Dynasten und Adelsgeschlechter des Landes in sehr zuverlässigen Stammtafeln erschliesst.

Wir freuen uns der Jubilarin zum 50. Jahresfest unsere Glückwünsche in Form eines schlichten Widmungsheftes des «Familienforschers» darzubringen. Dass die Schweizerische Heraldische Gesellschaft durch Not- und Prüfungszeiten des Landes hindurch weiter blühe und dass das grosse Erbe der Vergangenheit in den jungen und kommenden Generationen weiter gepflegt und gefördert werde, sei unser Wunsch.

Wir laden unsere Mitglieder und Leser ein, die Bestrebungen der Heraldischen Gesellschaft nach Möglichkeit zu unterstützen. Es wäre sehr erfreulich, wenn die seit Gründung unserer Gesellschaft für Familienforschung bestehende Zusammenarbeit durch weitere Doppelmitgliedschaften verstärkt und vertieft würde.